
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

軍拡への加速化について改めて心配・不安 

講師の著書や公開資料を事前に通読してから参加するようにすべき（憲法 9 条かどうかというピント

のずれた質問をさせたくない 

着々と戦争ができる体制にすすんでいることがわかってきました。おそろしいと思います。 

これからも国民の立場に立って活動して下さい 

憲法について、勉強になることがあればと思い来ました。知らないことも多くあって、話を聞けて良

かったです。 

日本の現況について、わかりやすく説明していただきありがとうございました。 

ドキュメント映画「新聞記者」を見て、望月さんの話を聞きたいと思った。日本の軍国化を具体的に

語られ、数字で示され勉強になりました。 

大変面白かった。 

エネルギッシュな望月さんに感動しました。 

現場の記者の勢いある生の声をきけてとても良かったです。 

とても興味深いお話でした 

テレビで聞けない話ばかりでとても興味深かったです 

テーマが多岐にわたってついていくのが大変だったが、言いたいことはよく分かった。きてよかっ

た。 

とてもわかりやすかった 

改憲、とにかく反対 

軍拡が思っていた以上に進んでいることを身にしみました 

いろんな所で戦争に向っている様子がわかりました 

ここまで詳しく語られるとは思っていませんでした。何とか政治に反映させたいです。 

話が具体的によくわかりました。私達もしっかり頑張ってやっていきたい 

軍拡の現状が良くわかりました。ありがとうございました。 

よくしゃべる人だ 

非常ハ現状を認識できました。 

  



望月さんのお話はとても良かったです。最初の映画の宣伝が⾧すぎました。 

講演会を開催するのなら会場の温度を考えて下さい。寒むいです。風邪をひいてしまいます。 

よくやった。望月さんガンバレー 

good でした 

本日の企画たいへんありがとうございます 

望月さんのパワーに感銘をうけました。国のやろうとしていることに戦慄を感じました。戦争させて

はならないという思いを強くしました。ありがとうございました。 

大変ためになりました。すばらしい講演会でした。ありがとうございました。 

日本がどんどん戦争軍備をすすめている実態がよくわかった。力強い望月さんの話に引き込まれた。 

とてもよくわかりました。疑問もとけました。ありがとうございました。 

すばらしかった。又、聞きたい。 

望月さんがこんなに「おもろく」お話をされることはしりませんでした。恐ろしいことがこんなにも

着々と、わたちたち（いや私が）知らないうちに進められていることを望月さんにとことん知らされ

ました。望月さん、パワフル、突破力のすごい人だと感心しました。 

資料（レジュメ）の前半をサッと流し、後半をじっくり話してほしかった。でも熱意が伝わり、情勢

が再確認できました。 

大変良かった。よく早口でお話し出来ることに感心しました。分かり易い話しでよかった。 

世界状況はよくわかったが、この先どおしたらよいのだろうか？難問だよね。 

軍事費の実態に驚きです。今後の日米と世界の動きウオッチです。ありがとうございました。 

勉強になりました。自分の知識の少さにも、ガックリ 

戦争を知らない年令だが望月さんのお話を聞き、日本がどんどん戦争への道へ進むのではないかと心

配！ 

質問相手が怒っても、突っ起みを止めなかったことに関心しました。信念を貫くことが重要だと思い

ました。 

改めてマスメディアの役割の重要さを実感。沖縄の軍事拡大がいかに危いものかを友人たちに広めて

いきたいと思います。若い人たちとも話したい。 

2 時間話と資料に追いつくのが精一ぱいでしたが、よくわかりました。ありがとうございました 

望月さんの身ぶり手ぶりを含めた講演 笑う場面もありましたが、将来のことを思うと、胸の中でう

なずきながらきいていました。Youtube とかで毎日のように望月さんのお顔を拝見していますが、生

の迫力はすごかったです。 

米国と中国を戦争させない為、日本が戦争することにあんるということが今の防衛に結びついている

ことがよくわかりました。 

こんなにひどいことが進んでいるのか、閣議決定の連発、討論なしの国会、自民独裁から脱却できた

現在、国会が機能するよう、見まもっていきたい。 

一気に話していただいてきくのは大変だったが全体がつながってよくわかった。やはり安保問題 戦

争と平和のことが国政の中心課題だと思った 

いつも大感謝です。望月さんのエネルギーと頭の回転の良さにはいつもスゴイと思います。ご活躍を

お祈りします。私はやれること少しだけですが、頑張りたいと思います。 



望月さんの一層冴えわたった講演に驚きと感動です。現政府が様々な角度から閣議決定法律つくり戦

争準備が着々と進められていることが恐ろしいです。私たちはどう抗えばよいのか？衆議院で改憲努

力が減少？した今、チャンスとは思いますが、これ程進められた今、抗えるのか不安です。でも仰る

とおり、声を上げ続けます。 

とても知らないことが多く参考になりました。「9 条にこめられた魂」を再確認すべき。若い人にも

っと聞いてほしい。壇上に花があり雰囲気を和らげる。 

軍拡が着実にすすんでいることを実感できた。今、日本の危機です！若い人達も自分達のこととして

認識してほしい 

力づよい講演ありがとうございます。アークの会員です。2018 も来ました。若者にこの話を聞いて

ほしい。 

新聞テレビで知り得なかった真実をたくさん知ることができてとても得る事物の多い講演会でした。

楽しく拝聴できました。ありがとうございました。 

素晴らしかった 改めて選挙により政治家の選出は重要だと思った 

さすがだ ⾧時間に記者としてのメディアの人としてわかり安く話をされてました。 

内容が多岐にわたって、大変勉強になりましたが、ちょっと早すぎる感じがしました。もう少しテー

マをしぼってまた聞いてみたいと思います。 

難しい課題をわかりやすく教えていただいたと思います。一般市民の平和が維持できる為に考えるこ

と考え続けることが不可否です 

軍拡が進んでいることを知ることが出来、とても参考になりました。 

沖縄にいる教え子と電話で話すことがあるが、沖縄の地元紙二紙（琉球新報、沖縄タイムズ）と中央

（彼は本土と言ってました）の新聞の沖縄についての記事の違いにはあ然とさせられます。本土の新

聞の内容では沖縄について関心がうすいのは仕方がないのもしょうがないと思っています。メディア

の影響の大きさをあらためて感じています。 

ArcTimes（Youtube）を日々見る時間はないが今日望月さんの話（主張）がギュッと詰めこまれた講

演を聞くことができました。ものすごい情報量で。息切れ大丈夫？を心配しながら聞いていました。

途中で、自分の周りにいた高齢の方々が目に入り、「こんな世の中にしてくれてどうしてくれる？」

という思いが生まれてしまいました。私は 40 代ですが、まわりにこのような話題を深刻にとらえて

いる友人は少ないです。選挙にすら行きません。現役世代は生活するのにも苦しんでいます。Trump

が大統領になった話を聞いて「人は苦しくなると非道な人でも"今よりはよくなる"として支持したく

なるのか」と思うようになりました。私達も経済が少しでも良くなるならこの人に！（例：国民民主

＝改憲）という選択になるんでしょうか？いろいろわからなくなりました。 

とても良い講演会を企画・運営してくださり、ありがとうございます。望月衣塑子さんの知力とエネ

ルギーに改めて感嘆しました。すばらしい！「連帯し、声をあげよう！」に励まされて私も元気が出

ました。大田たまがわ九条の会の催しに初めて参加させていただいた機会に私がふだん考えているこ

とを別紙で少し述べさせていただきます。 

パワフルな話しぶりで、２時間があっというまでした。軍拡路線を閣議決定でどんどん決めて、つき

進んでいる事は知っていましたが、想像以上であった事に愕然としました。今回の選挙で、改憲勢力

が議席を減らした事を、よしとし注意をおこたらずに、運動を進めていかなければと思いました。 

 

 

 



 

千葉市から来ましたが、来て本当によかったと思った。望月さんの書いた本は 5 冊ぐらい読んでいます

が、実際目の前で話を聞くのは初めてです。納得のいく話に感動しました。 

今日は不安をつのらせる内容だったが、土曜日昼間には気分が落ちる内容なので、今度は平和になると

こんなに良いことがあるといった、明るくなれる内容が良いです。 

また聞きたいです 

次の企画もたのしみにしています！ 

望月さんの講演大変良かったです。再度目覚めた想いです。ありがとうございました 

会員です。いつもお世話になっております。有難うございます。 

来年の戦後 80 年にむけ小中学校に戦争の真実、ありのままの姿を伝える授業を（被団協の方の話など）

するよう訴えたい。小中高校生を対象にした運動を考えたい。9 条の会の企画や戦争資料展を区に後援さ

せる運動をすすめたい 

今後の講演会、期待しています。子ども向けのお話もきいてみたいです 

雨宮かりんさんの時の司会者との対話形式が印象的でした。質問が適格でとても聞きやすかったです。

今度もあのような形式もありかなと思います。 

来年、参院選までに再度。 

これからもこの様な企画をお願いします 

勉強会、対話会など市民が参加できる機会を作っていただければと思います 

今後も企画して下さい。今の日本を何とかしたいです。 

ArcTimes がんばって下さい 

望月さんのような最先端の人の講演はとても良いです。 

ガンバッテ下さい 

前川さんの話。教育問題（平和教育ができない） 

若い人が少ないと感じました。 

佐高誠さんの講演会を期待します。 

エンピツがあったのはたすかりました 

若手向けにあすわかの弁護士等を複数呼んで公開討論 

広瀬隆さん 

平和のため、がんばって下さい。 

「ひろゆき現象」や「石丸現象」が発生する大衆の精神病理を解明すること。運動面において、リベラ

ル派・護憲派が克服すべき課題を探求できる企画を期待します。 

講演会しか、思いつきませんが。 、、、、。＜その他＞椅子が足りない位に、参加者が多く、感激し

ました。この地域にも、憲法について、関心のある人が、しっかりと根づいているのだと思います。少

人数で（？）こつこつと運動して来たことが身を結んでいるのだと思います。ごくろうさまでした。こ

れからも頑張って下さい。というより頑張りましょう。 

 


